
 

 

 

 

香港理工大學參訪心得 

醫學檢驗暨生物技術學系四年級 楊晴燕 

 
圖說：於香港理工大學合影，傅孙暄、郭靜穎老師、陳薇名、楊晴燕、劉育書、 

張惠嵐林亮音主任、吳宜蓁（左至右） 

 

 

這趟旅程真的讓我收穫很多，我知道雖然這樣說非常老套，但一句話

可以被形容成老套，想必有很多人用過，也很多人對這句話產生共鳴吧，

以前在國文課本上看到什麼讀萬卷書不如行萬里路，我這個超愛看書的宅

女對這句話根本就斥之以鼻，是說，到底有什麼東西是不能被記錄在書上

的呢？沒想到還真的有。 

 



前往香港前的第一站：行前會議，所謂知己知彼，百戰百勝。鄉巴佬

如我，完全不知道一個完整的參訪過程到底是如何進行的，我原本以為只

要人過去然後像是觀光團一樣去看各個要參訪的單位，但是老師傳來的訊

息告訴我事情沒那麼單純，「我們目前預計會參訪的香港威爾斯親王醫院、

卓健醫療集團，請你針對這兩個地方做個簡單介紹喔！還有交流的時候會

需要用英文介紹臺大。」其實當下還是不太能理解在參訪前先了解的用意，

直到我開始著手做投影片時，在一邊搜尋的過程，一邊比較臺灣的醫學單

位，更可以對於我們所要參訪的內容有精確的定位。參觀一個單位，不應

該只是單方面的從該單位吸收資訊，主動去搜尋相關的資訊，更可以幫助

我們有效了解，並深入想參訪的部分。 

 

 
圖說：於香港理工大學醫療科技及資訊學系會議室合影 

 

經過了許多次行前會議，時間很快到了參訪的第一天，早上的行程是

香港理工大學醫療科技及資訊學系與我們系互相交流、介紹。我真的是一



個容易緊張體質的人，即使在出發前演練了這麼多遍，好幾次開會的

rehearsal都沒有辦法抑制我的緊張，尤其來要用我那多年沒使用的破英

文，當我開口介紹第一個字的霎那，我瞬間頭皮發麻，心跳加速，腦袋空

白，頭就開始暈了起來，還記得我第一次報 seminar時也是這樣的情況，

我把眼神轉向老師，回想起行前會議時的排練狀況，記得我那時還挺幽默

的啊，把臺大的種種趣事、傳說講的有聲有色（應該啦）。頂著暈眩的腦

袋，我繼續介紹下去，當我講到我刻意製造的笑點時，臺下居然有人笑了，

我大鬆一口氣，原來不管是何種語言、哪個國家，大家都分享著同樣的幽

默感，突然我有種找到了普世價值的錯覺，那一刻，我體會到了我這輩子

從來沒有過的感覺：欣慰，我原以為這會是我未來的小孩也考上臺大時我

才會出現的感受。 

 

 
圖說：香港理工大學醫療科技及資訊學系實驗課投影片 

 

上午的第二個行程則是跟著香港理工大學的同學們一起進行實驗，實

驗的內容是對於醫技系學生非常基本的 DNA萃取，但是來源是絕大部分學

生都沒有做過的直接從動物萃取，使用的材料是有基因變異與正常的斑馬

魚胚胎（還活著的！），這比我們在實驗課做的什麼豬肝細胞或是細菌的

質體還有趣，而且老師挑選的基因變異可以造成外觀上的畸形，因此學生

可以取畸形的胚胎與對照組進行萃取，更直觀的了解 DNA萃取後所做的基



因分析代表的意義，除了這個好處之外，還可以向同學們介紹斑馬魚的生

態特性，使得牠們可以廣泛地被運用在實驗上，順便置入性行銷一下系上

有使用斑馬魚當動物模型做實驗的老師的實驗室。不知道是我想太多還是

他們課程的設計真的用意深遠啊！ 

 

這趟旅程我有太多要感謝的人了，不想老掉牙的學陳之藩謝天，我要

感謝我自己有勇氣邁出這一步，讓我可以離開臺灣，跨出臺大，看見這個

世界有多大，發現世界的普世價值原來就是幽默感，體會到原來行萬里路

除了腳很酸之外，真的可以學到好多東西。在所有因為香港參訪而來的種

種體悟之中，我認清到真的可以想做一件事就去做，不知道是我特別幸運

還是真的有吸引力法則的存在，似乎只要願意邁出那一步，這世界的齒輪

就可以轉動幫助我到達想去的地方，感謝這次美好的經驗，體醒我要勇敢

的跨出自己的舒適圈，好好把握人生中大大小小的機會。 


